

PRESSEINFORMATION

Bewerbungsstart für Schulen und außerschulische Träger in Hessen für neues bundesweites Demokratietprojekt *OPENION*

- **Lokale Unterstützungsangebote für 15 Projektverbände in Hessen**
- **Kinder und Jugendliche erleben zeitgemäße Demokratiebildung**

Frankfurt, 01. März 2018 – Ab heute können sich in Hessen Projektverbände, bestehend aus einer Schule und einem außerschulischen Träger, für die Teilnahme im neuen bundesweiten Demokratietprojekt *OPENION – Bildung für eine starke Demokratie* bewerben. Die ausgewählten Bewerber erhalten 2.000 Euro Projektmittel und werden durch die Deutsche Kinder- und Jugendstiftung (DKJS) mit Qualifizierungsangeboten, Netzwerktreffen, Hospitationsreisen und Fortbildungen unterstützt.

Die Projektverbände können sich online bewerben unter: www.openion.de/mitmachen.

Einsendeschluss ist der 06. Mai 2018. Bewerben können sich Verbände, die für mindestens ein Jahr ein Projekt für Kinder und Jugendliche zwischen zehn und 16 Jahren planen. Die Projekte haben zum Ziel, Demokratie im Alltag erfahrbar zu machen und bieten die Möglichkeit, mitzugestalten und verantwortungsvolle Rollen zu übernehmen.

Interessierte lädt die DKJS am 20. März 2018 zur kostenfreien Inspirationswerkstatt „Demokratie gemeinsam gestalten“ in Wiesbaden oder am 22. März 2018 in Kassel ein. Die Einladung richtet sich an Kinder und Jugendliche, Schulen und außerschulische Jugendträger. Weitere Infos unter: www.openion.de/kalender.

OPENION setzt auf eine landesspezifische Umsetzung durch enge Kooperationen mit den Ministerien und Akteuren der Demokratieförderung. In Hessen wird *OPENION* durch das Hessische Kultusministerium und das Hessische Ministerium für Soziales und Integration unterstützt.

Demokratie als gesellschaftlichen Aushandlungs- und Gestaltungsprozess erfahrbar zu machen – darum geht es in *OPENION*. Partizipation, Begegnung und die Auseinandersetzung mit aktuellen gesellschaftlichen Entwicklungen stehen im Vordergrund. In über 200 Projektverbänden erfahren Kinder und Jugendliche zwischen zehn und 16 Jahren zeitgemäße Formen der Demokratiebildung. Durch kreatives Ausprobieren und mutiges Selbermachen entstehen neue Impulse für die Demokratieförderung in ganz Deutschland. *OPENION – Bildung für eine starke Demokratie* ist ein bundesweites Projekt der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung und wird gefördert vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“.

Weitere Informationen unter www.openion.de und www.openion.de/presse.

Kontakt

Jürgen Tramm, Deutsche Kinder- und Jugendstiftung, Kaiserstr. 5, 60311 Frankfurt am Main, juergen.tramm@dkjs.de, Tel.: 069 269 1478 28, Fax: 069 269 1478 33, www.dkjs.de